AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > MÉXICO - Que quienes lleguen al IFE garanticen avance en la paridad

Demanda comité ciudadano en elección de consejeros

MÉXICO - Que quienes lleguen al IFE garanticen avance en la paridad

Guadalupe Cruz Jaimes, Cimacnoticias

Lunes 1ro de noviembre de 2010, puesto en línea por CIMAC

26 de octubre de 2010, México, DF - <u>Cimacnoticias</u> - A unos días de que se defina quienes serán las y los próximos tres Consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), se prevé que una mujer podría llegar al cargo, aunque también se teme que sea alguien que defienda intereses partidistas o de los medios de comunicación.

Así lo manifestó la investigadora Clara Jusidman, integrante del Comité Conciudadano, quien señaló que existe el compromiso por parte de la Comisión de Gobierno de la Cámara de Diputados para incorporar a otra mujer a la Coordinación General de Consejeros del IFE, pues actualmente está la Consejera María Macarita Elizondo Gasperín.

Jusidman indicó que es importante que las mujeres participen en estos procesos y que sean electas, pero "hay una cuestión que genera molestia, ya que quienes eligen, más que tomar en cuenta su fortaleza y conocimientos político-electorales, eligen a quienes tienen un vínculo estrecho con partidos políticos o medios de comunicación".

"Preocupan las razones por las que logran ocupar el cargo, si no es una mujer comprometida con la ciudadanía, las mujeres no ganamos nada, sólo una representante más en la foto de la Coordinación General".

Ello, significaría un retroceso en cuanto a la presencia ciudadana en el manejo de órganos del Estado autónomos, advirtió Jusidman.

La relación de las y los candidatos con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y otros partidos políticos, así como con las televisoras, interpone los intereses partidistas y de poderes fácticos a los de las y los ciudadanos, añadió.

Muestra de ello, es que durante la semana de entrevistas, cuando fueron seleccionadas 136 personas (24 mujeres), los diputados del PRI Emilio Chuayffet y César Augusto Santiago, "tomaron una actitud agresiva con las personas entrevistadas que tenían profundos conocimientos electorales, lo que evidencia que la estrategia de ese partido, es desarmar la presencia ciudadana en los procesos electorales venideros".

Entre las candidatas seleccionadas se encuentran mujeres independientes y con conocimientos políticoelectorales como Elena Verdugo Quiñones, quien fue coordinadora del Centro de Formación y Desarrollo, del IFE, pero también algunas vinculadas a partidos políticos y medios de comunicación. Así como ex funcionarias, cuya labor en la administración pública "pasó de noche".

Ejemplo de ello, son Cecilia Tapia y Leticia Santín, vinculadas a Maricarmen Alanis, presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial, "no es necesariamente malo, si independizan su criterio, pero su entrada al IFE con un vínculo en el tribunal puede propiciar una mezcla de intereses", refirió Clara Jusidman.

También están María de los Ángeles Fromow y Arely Gómez, ex titulares de la Fiscalía Especializada para

la Atención de Delitos Electorales, quienes durante su gestión en el organismo "no hicieron nada" por atender esta problemática en el país.

Arely Gómez, promovida por el PRI, es hermana de Leopoldo Gómez, vicepresidente de Información de Televisa, por lo que Jusidman señaló que en caso de ella ocupe uno de los tres lugares en la Coordinación del IFE, es probable de defienda los intereses de la televisora y no los ciudadanos, advirtió la especialista.

También integran la lista, Patricia Sam Carvajal y Sayonara Flores Palacios, ambas ex consejeras del Instituto Electoral del Estado de México.

De igual modo, María Elena Homs Tirado, quien aparte de tener "lazos claros" con el PRI, conoce del tema electoral, es una de las candidatas con posibilidades de ser electa.

A cinco días de que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, defina a las y los tres nuevos consejeros, la integrante del Comité Conciudadano, recalcó la importancia de que quienes ocupen esos cargos sean independientes, pues, de lo contrario, "afectan el cumplimiento de los derechos políticos de la ciudadanía, ya que no dan certeza, ni confianza en las elecciones".

Al respecto, la diputada del Partido Acción Nacional, María Antonieta Pérez Reyes, integrante de la Comisión de Gobernación, aseguró en entrevista a Cimacnoticias que serán un filtro importante para que las personas que sean electas no tengan vínculos con partidos políticos, medios de comunicación y el gobierno en turno.

Añadió que en el proceso de selección se buscó que tuvieran experiencia política-electoral, perfil profesional sólido y que fueran independientes de los poderes antes mencionados, perfil que cumplen "4 ó 5 candidatas".

"Voy a pugnar, y a negociar para que al menos quede una las candidatas que cumple con el perfil, es lo justo por sus conocimientos y para avanzar en el tema de la paridad", afirmó.

El próximo 28 de octubre la Comisión de Gobernación entregará su propuesta de Consejeras y Consejeros del IFE a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, para que ésta tome una decisión el 30 de octubre. Y las personas que sean elegidas rindan protesta el próximo 31 de octubre.

http://www.cimacnoticias.com/site/10102606-Que-quienes-lleguen.44791.0.html